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Torna, dal 1° aprile, la “Primavera Gastronomica tra Eporediese e Biellese”
IVREA – Torna la “Primavera

Gastronomica” a cavallo della
Serra, tra Eporediese e Biellese.
L’iniziativa è giunta ormai alla
seconda edizione e si svolgerà tra i
mesi di aprile e maggio: due mesi
di pranzi e cene a base di erbe
spontanee commestibili, che coin-
volgeranno i ristoranti e le struttu-
re ricettive del territorio toccando
vari centri del comprensorio.

L’associazione EGDA (Associa-
tion Ethnobotany and Gastronomic

Diversity in the Alps) ha schedato
ogni struttura permettendo di tro-
vare dati anagrafici, tre foto, il
menu a base di erbe proposto e i
giorni di apertura. Questa docu-
mentazione, opportunamente
organizzata, ha favorito la nascita
di una “brochure identitaria”, che
può essere scaricata attraverso la
scansione del Qrcode qui a lato. 

In pratica gli organizzatori
hanno fatto un lavoro di “connes-
sione” tra cittadini e imprese di

ristorazione, che già nella scorsa
edizione aveva permesso sia ai
turisti che agli abitanti di
Eporediese e Biellese di andare a
mangiare erbette nelle strutture
preferite nei due mesi indicati.

La Primavera Gastronomica
sarà inaugurata con tre giornate
dedicate alle regine dell’evento: le
erbe spontanee commestibili. Già
sabato 1° aprile ci sarà una passeg-
giata di riconoscimento lungo un
incantevole anello in Valchiusella,

guidata dal “maestro d’erbe”
Mauro Vaglio; per la pausa Pic-nic
sarà possibile prenotare una Lunch
Box con prodotti a base di erbe
spontanee preparata dal pub-risto-
rante eporediese "Il Baguccio".

L’iniziativa ha il patrocinio
della Città di Ivrea e di Biella e del
Comune di Occhieppo Inferiore.

Cliccando sul Qrcode troverete
le iniziative complete della Prima-
vera Gastronomica tra Eporediese
e Biellese.

Premio Olivetti
a 5 imprese

“innovative e
responsabili”

COLLERETTO GIACOSA –
Impegno nell’innovazione di pro-
dotto e di processo; iniziative di
sostenibilità ambientale ed ener-
getica; welfare aziendale e soste-
gno ai collaboratori; radicamento
e integrazione con il territorio:
sono le caratteristiche delle azien-
de vincitrici della seconda edizio-
ne del Premio Camillo e Adriano
Olivetti all’Impresa innovativa e
responsabile, promosso dalle
Spille d’Oro Olivetti.

Le cinque aziende selezionate
riceveranno il riconoscimento nel
corso dell’evento che si terrà
doman, venerdì 31 marzo, al
Bioindustry Park “Silvano
Fumero”, con inizio alle 14,30. I
temi che ispirano l’istituzione del
Premio saranno oggetto della con-
ferenza di Ferruccio de Bortoli, pre-
sidente di Fondazione Corriere
della Sera e associazione Vidas,
che interverrà su “Sostenibilità,
crescita e transizione”.

Con questo Premio, giunto
alla seconda edizione, l’associazio-
ne Spille d’Oro Olivetti mette a
disposizione uno strumento per
identificare e valorizzare sia il
patrimonio attuale di cultura
industriale e manageriale, sia le
conoscenze e le competenze di
lavoro espressi dal sistema produt-
tivo eporediese e canavesano,
accendendo i riflettori sulle realtà
di eccellenza che, con la loro atti-
vità, contribuiscono alle capacità
di crescita di questi territori.

Nella prima edizione (2018-19),
il riconoscimento aveva premiato
piccole e medie Imprese eporedie-
si che avevano dimostrato di con-
dividere i principi degli Olivetti.
Per la seconda edizione il
Comitato organizzatore ha affina-
to strumenti e metodi di selezione
e ampliato l’area di localizzazione
delle imprese, che comprende ora
il sistema locale del lavoro di
Rivarolo, oltre a quello di Ivrea.

Nella seconda parte dell’incon-
tro De Bortoli coordinerà un panel
di discussione tra le 11 aziende
premiate nella prima e nella
seconda edizione del Premio, i cui
manager saranno chiamati a
discutere di temi centrali per lo
sviluppo delle loro realtà, nell’oriz-
zonte della grande e articolata
tematica della sostenibilità.

Sul nuovo sito www.spilledo-
rolivetti.it, realizzato per dare
rilievo ai preziosi contenuti della
lunga storia associativa e che
viene lanciato nell’occasione, si
trova tutta la documentazione
disponibile sull’iniziativa, a parti-
re dal Quaderno della prima edi-
zione che si può scaricare dalla
sezione dedicata.

Sabato a
Ivrea si parla

di “Servizi 
per le donne”

IVREA – “Abbi cura di me
– Servizi per le donne” è il
tema dell’incontro organizzato
da CGIL, CISL e UIL del set-
tore “Pensionati” per sabato 1°
aprile, a partire dalle ore 9 alle
Officine H di Ivrea. Sarà
Daniela Priante della Segre-
teria Fnp Cisl Torino a mode-
rare gli interventi: sono previ-
sti quelli di Fabrizio Bogliatto
(responsabile del dipartimento
materno infantile ASLTO4 e
direttore di ostetricia e gineco-
logia ad Ivrea), di Clara
Occhiena (dirigente delle pro-
fessioni sanitarie di area assi-
stenziale) e di Vera Orso
Giacone (ostetrica coordinatri-
ce all’ASLTO4). L’incontro
sarà introdotto dai saluti di
Diego Targhetta Dur (coordi-
natore del corso di laurea in
infermieristica) e – a nome
delle donne pensionate di
CGIL, CISL e UIL – dalla
coordinatrice regionale UIL
per le pari opportunità e le
politiche di genere Patrizia
Ciochetti. Tirerà la conclusio-
ni della mattinata di lavoro
Daniela Oberto, della Segre-
teria SPI CGIL di Ivrea.

IIVVRREEAA - SUGGESTIONI DAL 1° FESTIVAL PER IL FUTURO DEL CANAVESE

DDiivveennttaarree  ““ssmmaarrtt  llaanndd””
Puntando su innovazione e qualità della vita
IVREA – Il primo “festival per il

futuro del Canavese” - che in apertura
ha visto anche i saluti portati dal
Vescovo monsignor Edoardo Cerrato -
ha fatto confluire su Ivrea, da ogni
parte d’Italia, personalità autorevoli e
studiosi di ogni settore. L’evento, dal
titolo “Contaminazioni”, organizzato
all’Officina H da Canavese 2030 (think
tank di cui è presidente Fabrizio Gea),
si può sintetizzare nella frase chiave:
“Canavese quality of life”.

Il 23, 24 e 25 marzo Ivrea è divenu-
ta un fervente laboratorio di idee, da
sviluppare in un futuro prossimo, per
valorizzare un territorio che comprende
129 Comuni, di suo già dotato di luo-
ghi e paesaggi incantevoli, di un vasto
patrimonio storico, artistico e culturale,
di un’eredità sociale e industriale unica
al mondo. In questa fucina di idee sono
stati coinvolti anche i ragazzi delle
scuole superiori, con dibattiti e tavoli di
lavoro riservati a loro, che sono il
nostro futuro.

La seconda giornata del festival,
aperta al pubblico, è iniziata con l’inter-
vento del monaco Natale Brescianini,
spiritual coach, che realizza percorsi
formativi aziendali per lo sviluppo della
persona, per creare armonia tra busi-
ness e spiritualità e nutrire in maniera
positiva le nostre tre dimensioni,

corpo-mente-spirito, anche in ambito
lavorativo. Altri relatori hanno poi svi-
luppato temi come sostenibilità
ambientale, innovazione tecnologica,
economia circolare, integrazione e
inclusione, collaborazione tra territori,
attrattività culturale e turistica. Si è per-
cepito un rinnovato desiderio post-pan-
demico di “fare comunità”; si è parlato
di “Canavese Smart Land”. 

Questi concetti sono da intendersi
come un processo evolutivo basato sul
“noi insieme” e teso al bene comune
del territorio, dal quale potranno
nascere nuovi progetti come espressio-
ne corale dell’area canavesana. A tal
fine è indispensabile l’ausilio della tec-
nologia, dell’innovazione e, in primis,

il coinvolgimento delle molteplici realtà
e identità presenti in Canavese, e non
solo. Nell’attuale scenario, così fram-
mentato e poco coeso, per ottimizzare
le risorse disponibili si dovranno far
convergere le forze, creare una rete tra i
vari attori, fare squadra. L’attivazione
delle sinergie del territorio per una coo-
perazione efficace, anche tra settore
pubblico e privato, eviterebbe doppioni
di attività e dispendio di energie: un
approccio sistemico tuttora inedito. 

Ci piace segnalare che i vari relatori
alternatisi sul palco hanno rinunciato
al loro compenso, che Canavese 2030
ha ritenuto di devolvere al Banco
Alimentare.

piera monti

IVREA – A par-
tire dal primo set-
tembre di que-
st’anno, Cristina
Ghiringhello la-
scerà la direzione
di Confindustria
Canavese. 

Il Consiglio di
Presidenza, riuni-
tosi lo scorso 21
marzo, ha delibe-
rato all’unanimità
la nomina di Da-
niele Aibino, at-
tuale vice direttore e responsabile del servizio Lavoro,
Welfare e Previdenza, come nuovo direttore generale
dell’Associazione. 

La scelta di
Cristina Ghirin-
ghello di lasciare
il timone di Con-
findustria Cana-
vese è dettata
dalla volontà di
concentrare il suo
impegno alla
guida dell’ente
formativo cana-
vesano CIAC, che
dirige dal 2020,
dedicandosi quin-
di a tempo pieno
alla sua direzione.

Aibino subentrerà a Ghiringhello come
direttore di Confindustria Canavese

Pistone guida il gruppo
ICT di Confindustria
IVREA – L’Assemblea

annuale del Gruppo ICT di
Confindustria Canavese, che
si è tenuta lunedì 27 marzo,
ha rinnovato il Consiglio
Direttivo del Gruppo, nell’am-
bito del quale Elena Pistone è
stata eletta all’unanimità pre-
sidente per il prossimo bien-
nio 2023-2025. Ad affiancare
la presidente è stato chiamato
come vicepresidente Gianluca
Motta di Wind Tre Spa. Il
Gruppo ICT rappresenta le
aziende associate a Confin-
dustria Canavese che operano

nei settori informatico, teleco-
municazioni, radiotelevisivi e
affini: fanno parte del Gruppo
43 aziende che impiegano
oltre 2.200 addetti.

La nuova presidente è co-
fondatrice di ELAASTA srl,
start-up a carattere innovati-
vo nata a Ivrea, che supporta
le Aziende nella transizione
digitale, con una forte focaliz-
zazione sulla comunicazione
omni-canale verso i mercati e
sull’employer branding. 

Elena Pistone si è laureata
a Torino in Interpretariato e

Traduzione, ha poi conseguito
la certificazione C-IDP in
Corporate Governance al-
l’Università Insead di Parigi e,
più recentemente, ha ottenuto
la certificazione dell’Univer-
sità di Cambridge in Business
Sustainability Management.

Ha ricoperto diversi
ruoli con crescente
livello di responsabi-
lità, vantando in par-
ticolare dieci anni
trascorsi in RGI
S.p.A prima come
Direttore Marketing
e in seguito come
Chief of Corporate
Services. È Consi-
gliera indipendente
nella Compagnia
assicurativa REVO
Insurance, quotata
su listino Euronext
STAR. 
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Gastronomica” a cavallo della
Serra, tra Eporediese e Biellese.
L’iniziativa è giunta ormai alla
seconda edizione e si svolgerà tra i
mesi di aprile e maggio: due mesi
di pranzi e cene a base di erbe
spontanee commestibili, che coin-
volgeranno i ristoranti e le struttu-
re ricettive del territorio toccando
vari centri del comprensorio.

L’associazione EGDA (Associa-
tion Ethnobotany and Gastronomic

Diversity in the Alps) ha schedato
ogni struttura permettendo di tro-
vare dati anagrafici, tre foto, il
menu a base di erbe proposto e i
giorni di apertura. Questa docu-
mentazione, opportunamente
organizzata, ha favorito la nascita
di una “brochure identitaria”, che
può essere scaricata attraverso la
scansione del Qrcode qui a lato. 

In pratica gli organizzatori
hanno fatto un lavoro di “connes-
sione” tra cittadini e imprese di

ristorazione, che già nella scorsa
edizione aveva permesso sia ai
turisti che agli abitanti di
Eporediese e Biellese di andare a
mangiare erbette nelle strutture
preferite nei due mesi indicati.

La Primavera Gastronomica
sarà inaugurata con tre giornate
dedicate alle regine dell’evento: le
erbe spontanee commestibili. Già
sabato 1° aprile ci sarà una passeg-
giata di riconoscimento lungo un
incantevole anello in Valchiusella,

guidata dal “maestro d’erbe”
Mauro Vaglio; per la pausa Pic-nic
sarà possibile prenotare una Lunch
Box con prodotti a base di erbe
spontanee preparata dal pub-risto-
rante eporediese "Il Baguccio".
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le iniziative complete della Prima-
vera Gastronomica tra Eporediese
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de vincitrici della seconda edizio-
ne del Premio Camillo e Adriano
Olivetti all’Impresa innovativa e
responsabile, promosso dalle
Spille d’Oro Olivetti.
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riceveranno il riconoscimento nel
corso dell’evento che si terrà
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sviluppo delle loro realtà, nell’oriz-
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zione che si può scaricare dalla
sezione dedicata.
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– Servizi per le donne” è il
tema dell’incontro organizzato
da CGIL, CISL e UIL del set-
tore “Pensionati” per sabato 1°
aprile, a partire dalle ore 9 alle
Officine H di Ivrea. Sarà
Daniela Priante della Segre-
teria Fnp Cisl Torino a mode-
rare gli interventi: sono previ-
sti quelli di Fabrizio Bogliatto
(responsabile del dipartimento
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parte d’Italia, personalità autorevoli e
studiosi di ogni settore. L’evento, dal
titolo “Contaminazioni”, organizzato
all’Officina H da Canavese 2030 (think
tank di cui è presidente Fabrizio Gea),
si può sintetizzare nella frase chiave:
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al mondo. In questa fucina di idee sono
stati coinvolti anche i ragazzi delle
scuole superiori, con dibattiti e tavoli di
lavoro riservati a loro, che sono il
nostro futuro.

La seconda giornata del festival,
aperta al pubblico, è iniziata con l’inter-
vento del monaco Natale Brescianini,
spiritual coach, che realizza percorsi
formativi aziendali per lo sviluppo della
persona, per creare armonia tra busi-
ness e spiritualità e nutrire in maniera
positiva le nostre tre dimensioni,

corpo-mente-spirito, anche in ambito
lavorativo. Altri relatori hanno poi svi-
luppato temi come sostenibilità
ambientale, innovazione tecnologica,
economia circolare, integrazione e
inclusione, collaborazione tra territori,
attrattività culturale e turistica. Si è per-
cepito un rinnovato desiderio post-pan-
demico di “fare comunità”; si è parlato
di “Canavese Smart Land”. 

Questi concetti sono da intendersi
come un processo evolutivo basato sul
“noi insieme” e teso al bene comune
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ne corale dell’area canavesana. A tal
fine è indispensabile l’ausilio della tec-
nologia, dell’innovazione e, in primis,

il coinvolgimento delle molteplici realtà
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solo. Nell’attuale scenario, così fram-
mentato e poco coeso, per ottimizzare
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al loro compenso, che Canavese 2030
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Alimentare.
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IVREA – L’Assemblea

annuale del Gruppo ICT di
Confindustria Canavese, che
si è tenuta lunedì 27 marzo,
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Direttivo del Gruppo, nell’am-
bito del quale Elena Pistone è
stata eletta all’unanimità pre-
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le Aziende nella transizione
digitale, con una forte focaliz-
zazione sulla comunicazione
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Elena Pistone si è laureata
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Traduzione, ha poi conseguito
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Corporate Governance al-
l’Università Insead di Parigi e,
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BASSO
C A N AV E S E

VILLAREGGIA (ctl) Tanta attesa
per il verdetto finale riguardo la
costruzione del deposito di bio-
metano in via Amorosa a Villa-
reggia. Domani, giovedì 13 aprile,
alle 10 si terrà la riunione decisiva
della Conferenza dei Servizi in
Città Metropolitana in forma si-
multanea e modalità sincrona.
Una vicenda che in questi ultimi
due anni ha sollevato discussioni
e mobilitazioni su vari fronti, in
particolare il comitato «Villareg-

gia: vita, ambiente, sviluppo so-
stenibile» è stato quello che più
ha contrastato la realizzazione di
tale progetto da parte di Filiera

Blu. Tra le motivazioni alla base
di questa contrarietà, c’è la po-
sizione dell’impianto, ritenuta
troppo vicino al centro abitato.

Tanta l’attesa, dunque, da parte
degli abitanti per sapere che cosa
deciderà domani Città Metropo-
litana per il futuro di Villareggia.

L’ IMPIANTO Domani, giovedì 13 si svolgerà l’incontro definitivo

Biometano, è l’ora di decidere

MAZZÈ (ctl) Grande partecipazione
a «La strada della Croce», la tra-
dizionale Via Crucis per le vie di
Tonengo di Mazzè sino a termi-
nare al cimitero per meditare su
alcuni episodi della Passione di
Gesù. L’iniziativa si è svolta nella
serata di venerdì 7 aprile. Ad or-
ganizzare l’evento è stata la par-

rocchia di San Francesco d’A ssi si ,
il gruppo «Cui suta ‘l Ciuchè» ed il
coro parrocchiale. A prendere par-
te sono stati i personaggi principali
della Passione vestiti in costume
d’epoca. Una tradizione che si rin-
nova dal 1960 il Venerdì Santo e
che, grazie al parroco don Alb erto

Carle vato, si arricchisce sempre di

più figuranti. Molto partecipate dai
fedeli sono state anche le cele-
brazioni religiose in occasione del-
la Santa Pasqua. Tradizionale e
tanto attesa è stata la benedizione
delle case iniziata dalla Cascina
Ponte Dora, impartita da don Al-
berto Carlevato, compresa anche la
comunione pasquale per i malati.

La comunità rivive la Passione di Gesù
Grande partecipazione a «La strada della Croce», la tradizionale celebrazione religiosa

CANDIA CANAVESE

Molte iniziative
del gruppo
Vivere i Parchi

LA SITUAZIONE Il consigliere Danilo Piretto non condivide la stessa idea del suo collega Stefano Anzola e resta fermo sulla sua posizione

Minoranza divisa sulla nuova scuola
«Togliere questo tipo di servizio alle frazioni di Tonengo e Barengo significa infliggere il colpo finale e mortale»

CANDIA CANAVESE (ann) Vi -
vere i Parchi continua a es-
sere un tassello importan-
tissimo nell’offerta formativa
non solo canavesana e re-
gionale, sono moltissime in-
fatti gli istituti scolastici di
ogni ordine e grado che nel
corso dell’anno, per l’e sat -
tezza di ogni anno, vengono
accolti in via Sottorivara 2,
dove ha sede l’ass ociazione.
«Esattamente, accogliamo
gruppi di bambini che fre-
quentano Scuole dell’infan-
zia o Primarie di primo grado
così come studenti di Pri-
marie di secondo grado, licei,
istituti professionali e uni-
versità – spiega Alessio Fer-

rarese biologo naturalista e
presidente di Vivere i Parchi -
conoscere le biodiversità di
un ambiente naturale e im-
parare ad apprezzarne le loro
specificità è il leitmotiv che
anima l’associazione ed è so-
prattutto la chiave di lettura
di un territorio, l’a mb i e nte
lacustre e le sue biodiversità,
tutto da conoscere e da sco-
prire». E non solo attraverso
l’attenta osservazione ai mi-
croscopi presenti nel labo-
ratorio di via Sottorivara sot-
to la guida attenta e pro-
fessionale di Alessio Ferra-
rese e dei suoi collaboratori
biologi o percorrendo i sen-
tieri che costeggiano il lago,
ma anche navigando a bordo
del battello elettrico autoriz-
zato a inoltrarsi fino ai mar-
gini della palude, altro punto
di osservazione imperdibile.
«È sicuramente un motivo di
orgoglio avere come ospiti
studenti universitari, così co-
me studenti di scuole di ogni
livello e provenienti da molte
regioni italiane – dichiara il
si n da c o Mario Mottino – in
questi ultimi anni soprattutto
sono stati davvero molti i
gruppi di studenti universi-
tari che sono stati accolti nel
laboratorio di Vivere i Parchi
per seguire magari lezioni sui
licheni condotte dal Biologo
naturalista Alessio Ferrarese,
un iter teorico ed esperien-
ziale preparatorio a un esa-
me di biologia che loro
avrebbero dovuto sostenere».
E c’è un’iniziativa vincente
da segnalare, una delle mol-
teplici collaborazioni territo-
riali messe a punto da Vivere
i Parchi I sabati di Kite. «Sono
aperte le iscrizioni al labo-
ratorio "A spasso nel tempo,
scoprirsi paleontologi leg-
gendo la storia della natura al
microscopio" dedicato ai
bambini da 5 a 8 anni –

informa Alessio Ferrarese –

l’appuntamento è proposto
in collaborazione con Asso-
ciazione Kite sabato 15 dalle
10 alle 12 presso il Bioin-
dustry Park "Silvano Fumero"
a Colleretto Giacosa». Info
340 4577702 - vivereipar-
ch i @ g ma i l . c o m.

MAZZÈ (ctl) Minoranza di-
visa sulla nuova scuola di
Mazzè .

Se due settimane fa il
capogruppo di opposizione
Stefano Anzola si era di-
chiarato favorevole al pro-
getto della nuova scuola,
questa settimana il consi-
gliere di opposizione D a-

nilo Piretto si pronuncia
contrario in linea con la
posizione inizialmente pre-
sa nei confronti del pro-
getto. Tutto questo avviene
a l l’indomani dell’a n nu n c i o
del sindaco Marco Formia

di aggiudicarsi dal PNRR i 6
milioni di euro necessari
per costruire una nuova
scuola primaria a Mazzè in
viale Europa che unificherà
i plessi di Tonengo e Mazzè.
«Il contradditorio - riferisce
Piretto - sulla costruzione
del nuovo plesso scolastico
è stato da noi avviato già
dalla precedente legislatu-
ra.

Allora, era stato deciso di
soprassedere alla ristruttu-
razione dei due plessi esi-
stenti e di procedere alla
costruzione di una struttura
unica, al di fuori dal con-

centrico dei paesi. Non ab-
biamo mai posto in discus-
sione la necessità di met-
t e r e  a  d i s p o s i z i o n e
d e l l’utenza plessi scolastici
adeguati, ma abbiamo sem-
pre contestato la scelta di
estromettere il servizio dal

cuore del paese. Nello spe-
cifico delle frazioni di To-
nengo e Casale, già impo-
verita da scelte di sviluppo
urbanistico risalenti a le-
gislature precedenti, il pri-
varla anche delle scuole pri-
marie rappresenta il colpo

finale e mortale a quel sen-
so di identità e apparte-
nenza che sono il collante
positivo. Per non parlare del
danno irreparabile alla mi-
croeconomia di prossimità
così tanto necessaria alle
fasce deboli della popola-

zione in un contesto già
scadente per la mobilità
pubblica. Di fatto il con-
cetto «meglio fare una
scuola nuova che ristrut-
turarne due», declamato
da l l’allora Assessore al bi-
lancio nel presentare il pro-
getto al consiglio, discen-
deva da considerazioni eco-
nomiche, certo legittime,
ma che non tenevano in 
considerazione la questio-
ne sociale. Non voglio ria-
prire la discussione su que-
stioni tecniche del nuovo
plesso anche perchè non ho
mai cambiato idea su que-
sto progetto che non ho mai
condiviso. Privare la comu-
nità di questo servizio nel
cuore del paese è una scelta
socialmente sbagliata».

SEDUTA CONSILIARE A VISCHE

Stabilito l’aumento della tariffa
della mensa... ma non per tutti

VISCHE (ann) Sono state approvate nel
corso della seduta pubblico del Consiglio
Comunale che si è svolto nel tardo po-
meriggio di martedì 28 marzo, le ricon-
ferme o le variazioni delle aliquote co-
munali relative a rifiuti, scuola, abitazioni.
L’unico aumento di rilievo è quello relativo

alla mensa scola-
stica, ma non per
tutti. «Sono rima-
ste invariate le ta-
riffe per quanto ri-
guarda Irpef e IMU
– spiega il sindaco
Federico Merlo

(nella foto) – m e n-
tre è stato fatto un
adeguamento nor-
mativo per quanto
riguarda la Tari. A
proposito  del la
tassa sui rifiuti, noi
come Amministra-
z i o n e  a b b i a m o

concordato l’abbattimento secco del 70%
sul totale da pagare per le persone che, pur
avendo ancora uno stabile di proprietà
arredato ma senza utenze, di fatto non lo
abitano e questa ci sembra una buona
scelta. Per quanto concerne la scuola,
abbiamo fatto un aumento pari a 50 cen-
tesimi per i buoni pasto solo a carico degli
appartenenti alla fascia più alta di ISEE, per
tutti gli altri no. Diverso è il discorso per il
servizio di pre e post scuola dove abbiamo
dovuto applicare un aumento per tutti i
fruitori di 20,00 euro, la tariffa passa così da
50,00 a 70,00 euro al mese. Ci teniamo a
continuare a erogare servizi efficienti senza
andare a discapito della qualità. La scuola è
da sempre una priorità dell’a nostra Am-
ministrazione – conclude il sindaco Merlo –
abbiamo compiuto sforzi non indifferenti
per mantenerla a norma sia dal punto di
vista della sicurezza che da quello dell’e f-
ficienza energetica, i locali sono accoglienti
e quindi anche per quanto riguarda tra-
sporti, mensa e pre e post scuola con-
tinuiamo sulla via della qualità e dell’e f-
ficienza».

Il consigliere Danilo Piretto
si pronuncia contrario al progetto.
Non è in linea con il consigliere
suo «collega» Stefano Anzola

G ra n d e
p a rte c i p a z i o n e
a
«La strada
della Croce»
che si è svolta
Ve n e rd ì
S a n to

v
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arredato ma senza utenze, di fatto non lo
abitano e questa ci sembra una buona
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abbiamo fatto un aumento pari a 50 cen-
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tutti gli altri no. Diverso è il discorso per il
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CCAASSAALLBBOORRGGOONNEE

L’anatra, la morte
e il tulipano...

CCUUCCEEGGLLIIOO - CON UNA MOSTRA E LE “PROVE APERTE”

CCaattaallaannoo  ((ee  iill  qquuaarrttoo  RRee  MMaaggoo))
aapppprrooddaannoo  aall  CCoorrttiillee  CCoonnttiinnoo

Colleretto:

la Curino

è “La Diva

della Scala”

CCAALLUUSSOO - L’EVENTO “LAUDATE EUM!”

A 150 anni dalla

nascita di Perosi

••  CCuullttuurraail isveglio
popolare18 giovedì 13 aprile 2023

CALUSO – Si terrà do-
menica 16 aprile alle 20,30
in chiesa parrocchiale l’even-
to “Laudate eum!”, concerto
dedicato al compositore
Lorenzo Perosi, a 150 anni
dalla nascita del maestro tor-
tonese (1872-1956), i cui
lavori sono particolarmente
"frequentati" dalla Cantoria
parrocchiale calusiese nell’a-
nimazione delle più solenni
celebrazioni liturgiche del-
l'anno. 

Il programma vedrà ese-
guire brani sia corali, sia soli-
stici, sia strumentali tratti da
alcune delle più celebri raccol-
te del repertorio sacro perosia-
no, quali "Melodie sacre" e
"Centonum", e si concluderà
con la Missa "Te Deum lau-
damus", in un adattamento
originale per coro, organo e
quartetto d'ottoni di Matteo
Temperino, attuale direttore
della Cantoria.

La serata è organizzata
dalla Cantoria calusiese e
dalla Parrocchia in collabora-
zione con l’Associazione
Organistica del Canavese
(Aodc), molto attiva sul terri-
torio e sempre disposta a
creare sinergie con le realtà
locali e non: tanto da essere
impegnata, negli stessi giorni,

in un evento nazionale e
internazionale a Torino
(l’Italian Youth Forum 2023),
tra i partner dell’Associa-
zione Italiana Giovani per
l’Unesco. 

L’evento di Caluso, a
ingresso libero, vedrà la parte-
cipazione alla consolle dell’or-
gano Serassi Gianmattia
Gandino, già organista della
parrocchia e collaboratore del
coro dal 2011 al 2021 (prima
che Paolo Bretti, attuale orga-
nista, gli subentrasse), insie-
me al quartetto d'ottoni com-
posto da Eugenio Pane (trom-
ba), Gabriele Cima (tromba),
Davide Corno (trombone),
Daniele Fiorio (bassotuba), il
soprano Diane Teresa Rama
e i relatori, nonché membri
dell’Aodc, Filippo Arri e
Damiano Maria Vallero.

COLLERETTO GIA-
COSA – La stagione del
Teatro “Giacosa” fa tappa
nel paese che al grande
drammaturgo canavesano
ha dato i natali. Sabato 15
aprile alle 20,45, al salone
pluriuso “Piero Venesia”,
sarà la direttrice artistica del
Teatro, Laura Curino, a
portare in scena “La Diva
della Scala”, da lei scritto
insieme ad Alessandro
Bigatti

Laura prende la difficile
decisione di diventare
un’artista e di scalare le
ardue vette dell’arte. La
“Scala” che deve salire – in
tutti i diversi significati
della parola – è altissima.
Decine di personaggi si
avvicendano, chi a intral-
ciarla e chi a sostenerla, in
un susseguirsi di episodi
paradossali, tragicomici, ma
sempre rigorosamente cre-
dibili. Fino a quando si apre
il famoso sipario. Un
monologo a più voci,  tutte
regalate dalla grande teatra-
lità di Laura Curino.

Biglietti 12 euro e pre-
vendita, prenotazioni da Il
Contato del Canavese
(0125/64.11.61) e Galleria
del Libro (0125/64.12.12).

CUCEGLIO – “Antonio
Catalano a Cortile Contino”,
dal 16 aprile al 6 maggio.
Riapre il Cortile Contino di
piazza Porta Pia 15, e riapre
ospitando Antonio Catalano,
“Persona di Grande Impatto
Emotivo”, secondo definizione
di Claudio Zanotto Contino. 

Artista poliedrico e di
lunga storia, mago povero
prima e cofondatore, poi,
della Casa degli Alfieri, centro
di produzione artistica con
sede nell’omonima casa-tea-
tro sulle colline del Monfer-
rato. Attore, drammaturgo,
scrittore, poeta della meravi-
glia, pittore, scultore, archi-
tetto, creatore di Universi
Sensibili (www.universisensi-
bili.it). 

Nell’ultimo anno, fra le
tante cose, si è imbattuto
nella Leggenda del Quarto Re
Mago, Artabàn, ne ha scritto
una propria versione - perché
le tradizioni hanno bisogno di
nuova linfa per sopravvivere -,
ne ha fatto una serie di bellis-
sime illustrazioni ad acquerel-
lo e poi ha pensato di donare
questo suo testo ad altri, per-
ché lo mettessero in scena in
modo da diffondere a livello
planetario la Leggenda del
Quarto Re Mago.

Il progetto di diffusione
planetario avrà la sua epifania
a Natale 2023, per cui quello
che si potrà vedere a Cortile
Contino è una sorta di ante-
prima. Ci sarà la mostra “Il
Vangelo delle Colline, sulle
tracce del Quarto Re Mago” di
Antonio Catalano realizzata
da Casa degli Alfieri-ARchivio
TEatralità Popolare-Universi
Sensibili con il sostegno della
Regione Piemonte e della
Fondazione Crt e promossa
anche dal Comune di
Castagnole Monferrato.

"La mostra – spiega
Nicoletta Cavanna – presenta
una serie di acquerelli e instal-
lazioni che suggeriscono, con
oggetti e materiali semplici,
una narrazione e un percorso
spirituale. È un museo senti-
mentale che richiede tempo

per essere goduto, che meravi-
glia, fa sorridere e avvicina in
punta di piedi al Sacro. Gli
oggetti più elementari (come
noci, libriccini, conchiglie)
sono avvicinati tra loro con
una levità che sa di favola e
costruisce un’evocazione".

Ad affiancare la mostra ci
saranno le “prove aperte” del
testo a cura di Zanotto
Contino, che è stato coinvolto
nel progetto di messa in
scena. Domenica 16 aprile la
mostra sarà aperta dalle 10
alle 19; le prove aperte di
“Artabàn. La Leggenda il
Quarto Re Mago” si terranno
dal giovedì alla domenica fino
al 6 maggio, con inizio alle 17.
La mostra è visitabile durante
i giorni delle prove aperte e su
prenotazione (339/63.88.826,
www.viaggiconlasino.it).

Kite: che cosa c’è

“in alto mare”
IVREA – La stagione primaverile dell’as-

sociazione Kite, “Scienza presa alla lettera”,
proseguirà con i suoi accostamenti fra lette-
ratura e scienza, fra libro e divulgazione
scientifica, martedì 18 aprile alle 18 nell’au-
ditorium del Liceo “Carlo Botta” con “In
alto mare: paperelle, ecologia e Antropo-
cene”, protagonista il biologo e divulgatore
Danilo Zagaria, letture dell’attore Marco
Panzanaro.

Come stanno cambiando gli oceani e i
mari del mondo in pieno Antropocene? È la
domanda cul Zagaria tenta di rispondere
nel suo caleidoscopico “In alto mare”.
Dall’inquinamento da plastica alla sovrape-
sca, dalla crisi dello scioglimento dell’Artico
ai mari che diventano sempre più caldi e
acidi, scopriremo come sta evolvendo il
mondo sottomarino. 

Parlando di scienza e libri, evocando il
mondo del cinema e della musica, com-
prenderemo quanto sia profonda l’intercon-
nessione che esiste tra ambienti e specie.
Sarà un variegato compendio di scienze e
storie, di ecologia e letteratura, di presente e
futuro, al fine di capire il ruolo che l’Uomo ha
sul pianeta e indicargli che cosa voglia dire
agire in modo sostenibile.

Ingresso libero e gratuito, info afume-
ro@novedee.com, www.iniziativakite.org.

Nel frattempo Kite raddoppia con l’ini-
ziativa “Kite for kids”, al Bioindustry Park a
Colleretto Giacosa: un ciclo di laboratori
didattici per avvicinare i bambini alla scien-
za e alla musica (età consigliata 5-8 anni). 

Sabato 15 aprile alle 10 si comincerà
con “A spasso nel tempo: scoprirsi paleonto-
logi leggendo la storia della natura al micro-
scopio”, viaggio tra paleontologia, fossili e
dinosauri per scoprirsi scienziati per un
giorno, con la guida dei biologi di Vivere i
Parchi. Ad attività pratiche di laboratorio e
di microscopia si alternano letture di estrat-
ti dal libro “La cacciatrice di fossili Mary
Anning si racconta” di Annalisa Strada.

Prenotare entro le 16 del di domani:
345/77.96.413, vivereiparchi@gmail.com.

A Chivasso “I Venerdì di Storia”

CHIVASSO – Proseguono gli incontri del ciclo “I Venerdì di Storia” della Società Storica
Chivassese. Domani, 14 aprile, alle 21 nell'aula didattica di Palazzo “Luigi Einaudi”, Tomaso
Ricardi di Netro parlerà delle residenze reali sabaude: “Dalle case dei re al turismo di oggi”.
Ingresso libero.

Da Mondadori a Ivrea “L’arte contemporanea in 10 artisti”

IVREA – Oggi, giovedì 13 aprile, alle 21 alla Libreria Mondadori di piazza Freguglia 13,
Giuseppe Nifosì presenta “L’arte contemporanea in 10 artisti” (Laterza), dialogando con Katy
Lipani, insegnante di disegno e storia dell'arte al Liceo “Gramsci”. Pollock, Rothko, Fontana,
Burri, Hopper, Bacon, Abramović, González-Torres, Mueck e Hirst: dieci artisti il cui lavoro
oscilla tra due estremi, il buio e la luce, la drammatica consapevolezza del vuoto di senso cau-
sato dalle ferite della storia e dai terremoti del presente, ma anche la strada per affrontare
nell’arte le inquietudini e le domande della contemporaneità. Il libro non racconta, per sinte-
si, “tutta” l’arte contemporanea, ma vuole proporre il lavoro di dieci particolari artisti vissuti
tra gli anni ‘40 del ‘900 e i nostri giorni.

Castellamonte: si presentano i libri 
di Daniela Graglia e Mario Bonazzoli

CASTELLAMONTE – Domani, venerdì 14 aprile, alle 21 al centro congressi “Piero Martinetti”,
Consiglio di Biblioteca e assessorato alla Cultura organizzano la presentazione dei libri di Daniela
Graglia “Pasticci di famiglia” (Golem), romanzo che offre prospettive diverse da cui osservare l’ado-
lescenza, seguendo le vicissitudini di Francesca, “madre sempre, moglie se rimane il tempo, donna
quando lo ricorda”; e di Mario Bonazzoli “La tana del diavolo”, rivisitazione della storia dell’eretico
Dolcino e del suo grande amore per Margherita, che avrà come epilogo i roghi di Biella e Vercelli
dove si concluderà la vita dei due protagonisti. Interverranno gli autori, ingresso libero.

“Operazione Matrioska” da Donostia 

TORINO – Verrà presentato domani, venerdì 14 aprile, alle 18 alla libreria Donostia di via
Monginevro 85/A, il nuovo romanzo di Debora Bocchiardo “Operazione Matrioska” (Golem edi-
zioni). Una serie di morti sospette attira l’attenzione di una giornalista, Audrey Baggio, e di un
avvocato dal misterioso passato, Roberto Marino. Tutte le vittime, in diverse parti del mondo,
sono accomunate dalla presenza sulla scena di un anello appartenente al mondo massonico e da
legami strettamente connessi con l’alta finanza… A caccia della verità la donna, partendo da
Torino, si recherà prima a Parigi poi a Washington. Ingresso libero, info www.golemedizioni.it.

Donnas: Pitti in cerca del senso della vita

DONNAS – Giovedì 20 aprile alle 20,45, in Biblioteca, sarà presentato il nuovo libro di
Maurizio Pitti “Da dove veniamo? Chi siamo? Dove andiamo” (Edizioni Pedrini). Pitti si cimen-
ta in un compito arduo: cercare il senso della vita. Nel libro appaiono riflessioni complesse sul
male, la morte, la vecchiaia, la pandemia, vengono citati filosofi importanti, da Aristotele a
Annah Harendt, da Jean-Jacques Rousseau a Friedrich Nietzsche, e richiamata la religiosità
nelle sue diverse forme. La lezione che Pitti ci lascia è: riflettete, cercate, sempre e comunque.
Anche se non avrete risposte definitive, avrete acquistato consapevolezza e capacità di vivere.
Info www.edizionipedrini.com.

iinn  bbrreevvee

CASALBORGONE – La sesta edi-
zione della rassegna “Il teatro ritrovato”
prosegue domani, venerdì 14 aprile,
alle 21 nel Teatro San Carlo con uno
spettacolo di teatrodanza, musica e
parole di Tardito-Rendina, “L’anatra, la
morte e il tulipano”. 

Quella dell’incontro fra l’anatra e la
morte è una storia dal finale inevitabi-
le, ma inaspettatamente divertente e
leggera. In fondo racconta una cosa
semplice, e cioè che la morte ci accom-
pagna fin da quando siamo in vita, e
che comprenderlo ci aiuta a non averne
paura e a sentirci meno soli. 

La strana e inaspettata amicizia fra
l’anatra e la morte è narrata in primo
luogo attraverso un linguaggio coreo-
grafico, grazie ai corpi e le movenze,
ma anche le voci di Aldo Rendina e
Federica Tardito. Un duetto teatrale
stralunato, buffo e poetico che sul palco
trova la sua ideale corrispondenza
musicale nell’inusuale abbinamento fra
fagotto e violoncello.

Per info e biglietti (10 euro, ridotti 8
euro): 340/89.06.527, teatrosancarlo@
comune.casalborgone.to.it. 
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Valchiusella: tornano i “Sabat” e il giovedì c’è lo show cooking

UUnniittrree  RRiivvaarroolloo::  iill  GGrruuppppoo
tteeaattrraallee  sscceegglliiee  llaa  ccoommiicciittàà

“Polimorfa”: dall’abbattimento della CO2 al “palco aperto”

23giovedì 4 maggio 2023 ••  SSppoorrtt  --  TTeemmppoo  lliibbeerroo  il isveglio
popolare

La 14ª domenica 
del tempo ordinario

DDiieettrroo  lloo  sscchheerrmmoo

di Pupi Avati

paese: Italia 2023

genere: drammatico

interpreti: Gabriele Lavia, Edwige Fenech, Lodo Guenzi,

Camilla Ciraolo, Jacopo Rampini, Massimo Lopez  

durata: 1 ora e 38 minuti      

giudizio: interessante-bello

Per un titolo così lungo Pupi Avati ha una spie-
gazione in parte autobiografica: il tutto coincide
con una data precisa, 24 giugno 1964. L'autore ha
seguito il calendario liturgico della Chiesa: "Il
tempo ordinario rimanda a quel momento in cui
generalmente, secondo il calendario liturgico, ci si
sposa". Così prosegue il regista: "Quel giorno rap-
presenta per me una grande felicità: dopo quat-
tro anni di corteggiamento la ragazza più bella di
Bologna finalmente diventava mia moglie".

Siamo negli anni '70 nel capoluogo emiliano.
Marzio è un giovane brillante e dai molti sogni: ha
un amico del cuore, Samuele, con cui condivide la
passione per la musica e il desiderio di essere amici
per sempre. I due ragazzi fondano insieme il grup-
po I Leggenda: e già dal nome si intuiscono le
grandi speranze dei ragazzi. Poi Marzio si innamo-
ra della bella Sandra e inizia un corteggiamento
serratissimo, finché i due si sposeranno coronando
così i sogni reciproci.

Poi la pellicola esegue un balzo di 35 anni. I
nostri protagonisti sono cambiati, sono più soli e
disillusi: Samuele, in modo più pragmatico, ha tro-
vato un impiego in banca. Sandra, che sperava di
fare l'indossatrice è sempre una bella signora, ma
ha dovuto accantonare molte speranze giovanili...
Marzio possiede ancora il suo sguardo da sogna-
tore, ma tutto è cambiato. Che fine hanno fatto i
nostri protagonisti?

Il cielo è grigio e contornato di nubi minaccio-
se, il regista afferma di narrare in fondo la storia di
un fallimento, delle mete che nella vita non si rie-
scono a raggiungere. La musica ha una grande
importanza: Sergio Cammariere e Lucio Gregoretti
hanno composto una colonna sonora di notevole
qualità, sulle parole dello stesso Avati. Ma per ter-
minare con un filo di speranza, l'autore ha aggiun-
to: Bologna era un posto dove le cose che sogna-
vi, accadevano.

graziella cortese 

VAL DI CHY – Al salone pluriuso di
Alice Superiore è in svolgimento la terza
edizione di “Polimorfa”, rassegna di arti
performative diretta e organizzata dal
Collettivo Biloura, in collaborazione con
il Comune di Val di Chy e la Fondazione
Piemonte dal Vivo nell’ambito del proget-
to Corto Circuito.

Il tema di quest’anno, “Rivoluzioni”,
intende offrire uno spazio alla spinta al
cambiamento che spesso nasce da situa-
zioni forti, cariche di sofferenza, discri-
minazione, rabbia, ingiustizia, ma anche
di speranza, creatività, potenza immagi-
nativa e impegno; un'azione di decostru-
zione e di ricostruzione tesa tra indivi-
dualità e collettività.

Domani, venerdì 5 maggio, alle
20,30, verrà proposto “Mi abbatto e sono
felice”, una produzione di Mulino ad
Arte, di e con Daniele Ronco, dramma-
turgia Ugo Dighero, Marco Melloni,
Daniele Ronco, regia Marco Cavicchioli,
elementi di scena Piero Ronco, Federico
Merula, Lorenzo Rota.

La felicità dell’uomo occidentale pare

essere direttamente proporzionale a
quanto produce e quanto consuma. Ne
siamo certi? “Mi abbatto e sono felice” è
un monologo a impatto ambientale zero,
autoironico, dissacrante, che vuole far
riflettere su come si possa essere felici
abbattendo l’impatto che ognuno di noi
ha nei confronti del Pianeta. Lo spettaco-
lo si autoalimenta grazie allo sforzo pro-
dotto dall’attore in scena che, pedalando
per un’ora intera su una bicicletta recupe-
rata nel garage del nonno, fa girare una
dinamo collegata a un faro e accompagna

il pubblico alla riscoperta dell’amore per
se stessi, per le altre creature e per la
Terra che ci ospita.

Domenica 7 dalle 18 sarà invece la
volta di “Palco aperto” e “Concert jouet”.
Evento speciale di “Polimorfa”, che per la
prima volta ospita “Palco aperto”, conte-
nitore poetico libero, aperto a chiunque
abbia il desiderio e l’urgenza di esibirsi in
pubblico con creazioni originali. Un espe-
rimento rivoluzionario in cui gli abitanti
della valle conquistano il palco, un
momento di sorpresa performativa; lo
spettacolo culminerà poi nel concerto tea-
trale per voce (Paola Lombardo) e violon-
cello (Paola Torsi), magistralmente con-
dotto da queste due performer: personag-
gi clowneschi, incidenti, imbarazzi e
stramberie musicali per una performance
sopra le righe, vivace e senza freni. Regia
di Luisella Tamietto, consulenza artistica
e scenica di Nicola Muntoni.

Biglietti – prezzo unico – 5 euro, per
informazioni e per prenotazioni scrivere a
rassegnapolimorfa@gmail.com o chiama-
re il 324/62.69.676. 

Carmagnola, il trionfo delle peonie

TRAVERSELLA – Ormai
da qualche anno il Club Amici
Valchiusella ha raddoppiato il
proprio storico appuntamento
primaverile di “El sabat d’le
erbe” – sempre più frequentato,
e per questo con sempre mag-
giori problematiche gestionali –
con un ciclo di passeggiate
anche il giovedì. Da quest’anno
gli eventi del giovedì saranno
caratterizzati in modo differen-
te grazie alla collaborazione tra
“Università diffusa della cultura
materiale” e Ristoranti della
Tradizione Canavesana: ci si ritroverà come
sempre (a partire già da oggi, 4 maggio) alle
14,30 alle Casette delle Erbe di Ponte Folle a
Traversella, e lì sarà proposto lo show cooking
rurale “La botanica”. Il pomeriggio inizierà con
le magistre di erbe chiamate a presentare ogni
settimana erbe spontanee differenti, quindi
uno dei farmacisti della zona ne descriverà
l’efficacia per il benessere, donne e uomini
di Valchiusella ne spiegheranno l’uso quo-
tidiano e un docente di Scienza agrarie
descriverà come tutelarle attraverso l’ado-
zione di buone pratiche che preservino la
biodiversità. Infine i Ristoranti della
Tradizione Canavesana proporranno lo
show cooking, e si prepareranno insieme
piatti e aperitivi. Alle 19,30 possibilità di
gustare una cena a base di erbe in uno dei
ristoranti della valle (oggi L’Incontro ai
laghi di Meugliano).

Sperimentata, invece, la “scaletta” dei
“Sabat”: ritrovo alle 14 – il 6 maggio in

piazza a Trausella –, passeggiata guidata dalle
magistre di erbe, con sosta per una merenda
tipica in una delle cascine presenti lungo il per-
corso e alle 19,30 il “convivium” alle Casette
delle Erbe. Per informazioni e prenotazioni:
348/06.62.697, www.erbedivalchiusella.it,
info@ristorantitradizionecanavesana.it.

CARMAGNOLA – La peonia torna
protagonista nella cornice del parco dei
Vivai delle Commande, in frazione
Tuninetti. Da domani, venerdì 5, a
domenica 7 maggio “Peonie in fiore”
offre la spettacolare fioritura di oltre 4
mila di queste affascinanti piante di
antica origine, in Oriente considerate
simbolo di nobiltà, eleganza, gloria
imperiale. Nei tre giorni della manifesta-
zione, i Vivai delle Commande – tenuta
di sette ettari, di proprietà di Gabriella e
Carlo Salvi Del Pero – sono aperti gra-
tuitamente al pubblico dalle 10 alle 19.
All’ingresso chi vuole può devolvere
offerte alla Fondazione Paideia.

Sono oltre 150 le varietà di peonia
che accolgono i visitatori, fra di esse
spiccano ben 18 diverse varietà di ibridi
intersezionali di peonia, o “ibridi di
Itoh”, dal nome del primo creatore di
questo nuovo genere di peonia anni '70,
che riuscì nella missione impossibile di
incrociare peonie arbustive ed erbacee,
ottenendo piante che mantengono alcu-
ne caratteristiche di entrambe, con colo-
ri precedentemente mai ottenuti.

Tra gli eventi che fanno da cornice
alla manifestazione, la novità di que-
st'anno è il corso di acquerello tenuto,
sabato 6, da Stefano Faravelli (partecipa-
zione su prenotazione telefonando al
349/19.35.057). Numerosi gli stand di
erboristi, vivaisti, produttori agricoli,
bijoux e tanto altro ancora. Info:
320/02.06.744, mail@vivaicomman-
de.com, www.peonie.com.

RIVARO-
LO – Ritorna
in scena il
Gruppo teatra-
le dell’Unitre
di Rivarolo,
che insieme
all’associazione
teatrale L’Alfa
e l’Omega de
Joanne Bosco di Caluso ha allestito un nuovo spettacolo – dopo
la pausa forzata cui era stato costretto, tra il 2020 e il 2022,
dalla pandemia –. Per l’occasione si è pensato a qualcosa di
divertente, e si è costruito uno spettacolo basato sulla comicità
d’autore, rifacendosi a pezzi classici del genere, tra cui alcuni
testi di Gigi Proietti, Walter Chiari, Lillo e Greg, Lino Banfi e
altri ancora.

“Comix actor – Comicità d’autore”, adattamento testi e
regia di Nicolò Agrò, esordirà sabato 6 maggio alle 16, nel
salone di Villa San Giuseppe in vicolo Castello 1 (con il patro-
cinio del Comune): ingresso libero, a offerta. Verrà poi replica-
to sabato 13 maggio alle 21, al Teatro dell’oratorio
Sant’Andrea di Caluso, arricchito da un intervento canoro del
soprano Yaroslava Krutko.

Gianpiero Perlasco da Eporedia New

IVREA – Scrittore, poeta, giornalista,
Gianpiero Perlasco sarà ospite dell’atelier
Eporedia New di via Arduino 37 sabato 6
maggio alle 17, nell’ambito dell’iniziative
“Libri al centro”, curata da Daniela Borla e
Ettore Della Savina e che ha avuto il soste-
gno di Comune di Ivrea e Ivrea capitale del
libro 2022. A condurre l’incontro, durante il
quale Perlasco presenterà la sua ultima pro-
duzione “Amicizia, pensieri e immagini…”,
sarà Claudia Cassetta; è previsto anche l’in-
tervento dell’illustratore Paolo Marengo.

“Emozioni in bianco e nero” a Ivrea 

IVREA – Prosegue la rassegna concertisti-
ca "Emozioni in bianco e nero", organizzata
da  Telemasterclass e Notabene nella sede di
Varmondo 7, con ingresso a offerta libera.
Sabato 6 maggio alle 20,30 la serata inizierà
con la guida all’ascolto a cura di Marina
Scalafiotti per poi lasciare spazio all’esibizione
della pianista Martina Merlo. Prenotazioni:
340/24.85.891, info@notabeneivrea.it. 

Laboratorio musicale “Kite for kids”

COLLERETTO GIACOSA – Nuovo laborato-
rio didattico “Kite for kids”, al Bioindustry
Park. Sabato 6 maggio alle 10 l’associazione
LeMus coinvolgerà i bambini dai 6 ai 10 anni
ne “Il laboratorio musicale di Cic-Alina”: un
viaggio nel mondo dei suoni e della musica,
tra giochi e prove di ascolto, alla scoperta
degli strumenti musicali per affinare la capa-
cità uditiva e imparare a riconoscerli e distin-
guerli. Il laboratorio dura due ore, è gratuito e
prevede un massimo di 15 bambini. Prenotare
entro le 16 di domani, venerdì, contattando
l’associazione Kite al 340/45.77.702 o alla mail
afumero@novedee.com. 

iinn  bbrreevvee

Agliè: al Castello
un’ora di storia

AGLIÈ – È tornato al Castello di
Agliè, gestito dalla Direzione regio-
nale Musei Piemonte, il ciclo di
conferenze “Un’ora di storia”, che
da oltre 15 anni propone approfon-
dimenti su temi di conservazione,
arte, storia e architettura legati alla
residenza alladiese. Nel corso di
questa edizione, a cura della direttri-
ce del castello, Alessandra Gallo
Orsi, e della referente per le collezio-
ni, Elisabetta Silvello, per tre gio-
vedì, dal 27 aprile all’11 maggio,
alle 18 nel Salone di San Massimo,
restauratori e studiosi focalizzano
l’attenzione sui lavori svolti e sulle
tecniche di restauro messe in atto. 

Oggi, giovedì 4, Simonetta
Capetta, Alessandra Curti, Camilla
Mammoliti, Carolina Tamagnone,
introdotte da Roberta Bianchi, par-
leranno di “Lacche, metalli, tessuti:
le armature giapponesi della colle-
zione orientale del Castello”.
Giovedì 11 si parlerà invece del
nucleo di bozzetti delle sculture rea-
lizzate per l’Abbazia di Haute-
combe. Ingresso gratuito su pre-
notazione fino a esaurimento
posti: 0124-33.01.02, 366-
83.33.372, drm-pie.aglie.prenota-
zioni@cultura.gov.it.
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LINK: https://www.torinobimbi.it/agenda/a-spasso-nel-tempo-scoprirsi-paleontologi

Il laboratorio musicale di Cic-Alina – K.I.T.E. for KIDS
https://www.torinobimbi.it/agenda/il-laboratorio-musicale-di-cic-alina

Gli animali non sono quelli che crediamo – K.I.T.E. for KIDS

https://www.torinobimbi.it/agenda/gli-animali-non-sono-quelli-che-crediamo 
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IVREA – “Canavese Out-
door Park” è l’ultima iniziativa
lanciata dal Gruppo Turismo
Cultura e Sport di Confin-
dustria Canavese: una campa-
gna che continua e conferma
la mission di valorizzazione e
comunicazione condivisa, ini-
ziata nel 2022 e concretizzata
con le Open Calls. 

In coincidenza con la
tappa del Giro d’Italia partito
da Borgofranco è stato distri-
buito un volantino che riassu-
me il fitto calendario di eventi,
passeggiate nella natura, sum-
mer camp e training che da
maggio a luglio 2023 Ammi-
nistrazioni comunali, associa-
zioni e gestori di attività orga-
nizzano sul territorio. Il volan-
tino evidenzia come il Cana-
vese rappresenti un vero “out-
door park”, in posizione stra-
tegica e con attività nella
natura adatte a tutti, famiglie,
atleti e amatori. 

Un ventaglio ancora più
ampio di attività è riportato
sul sito www.canaveseturi-
smo.org, col calendario com-
pleto delle gare e l’elenco degli
impianti sportivi permanenti.
Ulteriori segnalazioni di even-
ti da parte di gestori di attività
sono assolutamente graditi e
bene accetti, e potranno essere
inseriti nel calendario previa
comunicazione alla segreteria
del gruppo alla mail turi-
smo@confindustriacanavese.it
oppure info@canaveseturi-
smo.org.

ALBIANO D’IVREA – Il
Distretto del Commercio
“AlPoint” (di cui fanno parte
35 Comuni nelle Province di
Torino, Biella e Vercelli) con
capofila Cigliano, ha promosso
un bando per supportare con
un contributo le attività dei
Comuni aderenti al Distretto.

Le domande presentate
hanno in pochissimo tempo
esaurito i fondi disponibili,
90mila euro (di cui 72mila
coperti dal contributo regiona-
le, i restanti 18mila da fondi
dei Comuni aderenti), decre-
tando il successo dell’iniziativa
che mira a sostenere le piccole
attività commerciali del territo-
rio, che si trovano ad affrontare
una dura competizione con
grande distribuzione e vendite
on-line.

Tre le 32 attività premiate,
l’unica in Provincia di Torino è
ad Albiano d’Ivrea; i molti
esclusi possono però contare su
un prossimo bando dello stesso
importo che si prevede di pub-
blicare entro l’anno in corso.

Dato che il bando prevede
un meccanismo di assegnazio-
ne automatico, ossia i fondi
vengono assegnati secondo l’or-
dine di presentazione delle
domande, i commercianti sono
avvertiti: chi avrà progetti e
preventivi pronti, dovrà soltan-
to formulare la domanda
secondo il modello e con i dati
richiesti e avrà le maggiori pos-
sibilità di accedere al prossimo
bando.

COLLERETTO GIACOSA – “Alimentazione sostenibile:
mangia bene e rispetta il pianeta” è il titolo di un work-
shop  proposto per il pomeriggio di oggi, giovedì 25
maggio, dal Bioindustry park “Silvano Fumero“ di
Colleretto Giacosa in collaborazione con il polo Biopmed.

Del tema discuteranno due esperti come le dotto-
resse Camilla Conto (Food Regulatory Affairs Specialist
Medicinal Chemist Food Business Unit presso
Chemsafe) e Maria Gabriella Giuffrida (Biologa
Nutrizionista e Dirigente di Ricerca presso l'Istituto di
Scienze delle Produzioni Alimentari - Ispa Cnr), che pro-
porranno una riflessione sui più attuali temi legati all’a-
limentazione attribuendo importanza alle scelte alimen-
tari consapevoli. Rivolto a tutti, è particolarmente indi-
cato per coloro che intendono fare chiarezza sul valore
nutrizionale e ambientale delle attuali proposte alimen-
tari e per fare scelte più responsabili su quello che man-
giamo, il corso è aperto a tutti in modalità on-line previa
registrazione. Inizio alle 16.

Workshop “Mangiare sano e salvare il pianeta”
TORINO – La Città metropolitana di Torino cerca ragionieri

e agronomi ed ha pubblicato due bandi di concorso pubblico
e un avviso di selezione pubblica. Un bando è destinato all’as-
sunzione a tempo pieno e indeterminato di due persone nel
ruolo di agronomo forestale con il profilo professionale di
Istruttore direttivo tecnico. Il secondo bando è per l’assunzio-
ne a a tempo indeterminato e pieno di due persone nel profi-
lo di Istruttore direttivo di ragioneria. La selezione pubblica
infine riguarda l’assunzione a tramite contratto di formazione
e lavoro della durata di 12 mesi di un Esperto innovazione tec-
nologica. La figura professionale ricercata sarà chiamata a svi-
luppare conoscenze e relazioni con gli stakeholders rispetto
alle misure a favore di pubbliche amministrazioni e imprese
finalizzate alle politiche di innovazione digitale. La scadenza di
presentazione telematica delle domande è fissata entro le ore
12 del 19 giugno 2023 (indispensabile avere lo Spid). Per il
dettaglio dei bandi, i requisiti richiesti e per le domande di
presentazione consultare il sito https://trasparenza.cittametro-
politana.torino.it/bandi-concorso.

Città metropolitana assume agronomi e ragionieri

BEL TRAGUARDO PER L’AZIENDA DI IIVVRREEAA, LEADER NEL SOFTWARE PER SITI WEB

Incomedia, 25 anni di crescita
IVREA – Ha 25 anni, ma

non li dimostra. O meglio,
l'azienda Incomedia dei fra-
telli Federico e Stefano
Ranfagni ha attraversato
trionfalmente un quarto di
secolo, dimostrandosi all'al-
tezza di padroneggiare l'evo-
luzione tecnologica: partendo
nel lontano 1998 con un
prodotto per presentazioni
multimediali dedicato alle
scuole per giungere all'attuale
software Website X5, prodot-
to punta di diamante dell'a-
zienda che ha permesso l'a-
pertura di 650mila siti inter-
net sul World Wide Web ed è
stato distribuito in 120
Paesi. Il tutto 100% made in
Italy, con un'impresa a con-
duzione familiare che com-
prende Federico, laureato in
Economia, cofondatore col

fratello Stefano, ingegnere e
responsabile del team di svi-
luppo, oltre a 15 impiegati e
un customer care in 5 lingue.

Quali le chiavi di tanto
successo? “Crediamo che
prima di tutto vengano le
persone – chiarisce Federico
Ranfagni –. Per questo 

sviluppiamo tecnologie che
permettano di fare meglio,
facilmente e velocemente, e
ci impegniamo in progetti
che portino un aiuto concre-
to a chi ne ha bisogno”. E
sulla scorta di questa filoso-
fia, Website X5 consente a
negozi, piccole imprese, 

artigiani, commercianti o
scuole di creare in modo
rapido e veloce il proprio
blog o sito web, senza biso-
gno di canone per il softwa-
re o di commissioni per e-
commerce. Ma c’è una gran-
de attenzione  anche per chi
ha bisogni reali: dal 2020
Incomedia collabora con
Fondazione Progetto Arca
Onlus, con la quale ha rea-
lizzato una cucina mobile
per preparare pasti a persone
senza fissa dimora e a cui,
proprio in occasione dei 25
anni di attività,  ha donato
1000 pasti. Infine, per la
prossima imminente release
aggiornata dei suoi software,
Incomedia guarda all’Intel-
ligenza Artificiale. 

Mai fermarsi.
paola ghigo

Formazione professionale: protesta il personale
TORINO – L’assessore regio-

nale al lavoro Elena Chiorino ha
ricevuto i sindacati degli addetti
alla formazione professionale,
riuniti in presidio lunedì mattina
davanti al grattacielo della
Regione a Torino per il rinnovo
del contratto nazionale che è sca-
duto da 10 anni. Le sigle sindaca-
li hanno colto l’occasione per
chiedere all’Assessore Chiorino
di evidenziare ai vari livelli istitu-
zionali una necessaria attenzione
al mondo della formazione. 

“Sono convinta che per
superare l’idea che esistono per-
corsi di serie A e percorsi di serie
B e immaginare piuttosto un
unico percorso volto all’indivi-
duazione e potenziamento delle
attitudini di ciascuno per indi-
rizzarlo verso un percorso lavo-
rativo soddisfacente e di qualità,
sia necessario arrivare ad una
equiparazione, anche salariale,
tra i docenti dell’istruzione e
quelli della formazione profes-
sionale. Questo deve essere un

obiettivo a tendere per un cam-
bio di paradigma culturale. Penso
sia utile aprire un confronto nelle
Commissioni Lavoro e Istruzione
della Conferenza Stato Regioni”.
Così si è espressa l’Assessore
davanti ad una delegazione
ristretta delle sigle sindacali FLC
CGIL Piemonte, CISL Scuola e
UIL Scuola RUA, insieme ai
lavoratori della Formazione
Professionale piemontese, per
chiedere sostegno per il rinnovo
del contratto nazionale.
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Frena il manifatturiero, vola ancora il comparto dei servizi

Formazione
professionale,
chi dice “no”

al profit
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IVREA – Ambra Michela è stata riconfer-
mata presidente del Gruppo Giovani
Imprenditori di Confindustria Canavese nel
corso dell’Assemblea del Gruppo che si è
svolta martedì 18 luglio, presso la sede epo-
rediese di Confindustria Canavese. Classe
1993, Ambra Michela è Marketing Manager
e Consigliere del CdA dell’azienda di fami-
glia, la Emmevi MV Spa di Cuceglio, specia-
lizzata nella produzione e commercializza-
zione di tappeti multiuso e passatoie.
Durante l’Assemblea è stato anche rinnovato
il Consiglio direttivo del Gruppo: ad affianca-
re la presidente nel corso del suo mandato
saranno i consiglieri Ilaria Data (Data Officine
Snc) e Lorenzo Vignono (Sertec Engineering
Consulting Srl) e i vice presidenti Umberto

Cavaletto (Cavaletto Mario SpA) e Umberto
Coen (Caffemania Srl), nella foto.

Nella sua relazione, Ambra Michela ha
ricordato il suo percorso in Confindustria
Canavese iniziato nel 2019, ha citato l’orgo-
glio di appartenere a un gruppo di giovani
ambiziosi, determinati e desiderosi di conta-
minazione, che dimostrano in ogni loro
azione grande entusiasmo, dedizione e
profondo impeto creativo. Ha spronato i col-
leghi giovani imprenditori “a essere sempre
attivi non soltanto all’interno delle proprie
aziende, ma anche verso il territorio al fine
di renderlo sempre più attrattivo facendo
leva sui punti di forza di cui è dotato e cer-
cando di riconoscere e rafforzare i suoi punti
di debolezza”. 

I Giovani Imprenditori rinnovano il Direttivo confermando la cucegliese Ambra Michela come presidente

TORINO – Nell’am-
bito della terza commissio-
ne consiliare regionale,
scorso è iniziato l’esame
del “DDL Chiorino” volto
al riordino delle politiche
per il lavoro, l’orientamen-
to permanente e la forma-
zione professionale. “Ab-
biamo espresso contrarietà
all’apertura a soggetti profit
della formazione in obbligo
di istruzione e della forma-
zione per disoccupati –
afferma la consigliera del
PD Monica Canalis –.
Riteniamo infatti che que-
ste tipologie di formazione
debbano restare riservate a
enti no profit, che reinve-
stono gli utili nella loro atti-
vità, per accrescere gli stan-
dard di qualità, il benessere
degli utenti e dei dipenden-
ti, offrendo maggiori garan-
zie all’ente pubblico regio-
nale erogatore dei fondi”.

In Piemonte sono circa
30.000 gli studenti dei per-
corsi di qualifica, di cui
17.000 nella Istruzione e
Formazione Professionale
(IeFP) di assolvimento
obbligo di istruzione e
14.000 sui percorsi
“Direttiva mercato del
lavoro”. Oltre a questi
vanno considerati gli
“occupati” inseriti in per-
corsi più brevi di formazio-
ne continua individuale e
apprendistato. Sono 34 le
agenzie formative accredi-
tate, con 2.500 dipendenti
(60% formatori e 6.000
consulenti).

“L’utenza più fragile
che caratterizza la IeFP e la
direttiva mercato del lavoro
per disoccupati – è ancora
Canalis a spiegare – non
può essere esposta a un far
west di enti con scopo di
lucro vocati alla massimiz-
zazione del profitto”. La
contrarietà nasce dalla
preoccupazione che un’a-
pertura ampia a nuovi sog-
getti rischierebbe di creare
un vero e proprio assalto
alla diligenza dei fondi per
la formazione che invece
devono avere una ricaduta
locale e puntuale sulle azio-
ni promosse da Regione. Il
Fondo Sociale Europeo nel
settennato 2021-2027
porta in Piemonte 1 miliar-
do 318 milioni di euro,
ampiamente destinati alla
formazione. Nel settennato
precedente erano 872
milioni. Inoltre sono dispo-
nibili le risorse PNRR GOL
grazie alle quali verranno
formate in Piemonte deci-
ne di migliaia di persone
entro il 2025. Confin-
dustria Novara ha appena
costituito un Ente di for-
mazione no-profit per lavo-
rare nell'Academy: “Non ci
sembra quindi che il no-
profit rappresenti un osta-
colo ad ammettere nuove
esperienze nel sistema,
anche di estrazione dato-
riale” conclude la consiglie-
ra Canalis.

TORINO – Un lieve ral-
lentamento ma nel quadro di
un andamento ciclico che
resta saldamente positivo:
questo lo scenario rivelato
dall’indagine congiunturale
trimestrale realizzata a giugno
tra le aziende del sistema
confindustriale piemontese,
raccogliendo le valutazioni di
oltre 1.200 imprese manifat-
turiere e dei servizi.

Se a marzo era stato
riscontrato un buon migliora-
mento del clima di fiducia
(grazie soprattutto al rallenta-
mento dell’inflazione e della
dinamica dei costi di materie
prime ed energia), a giugno si
è delineato un raffreddamento
delle attese, spiegato per intero
dalla netta frenata del compar-
to manifatturiero, cui si con-
trappone il miglioramento del
comparto dei servizi. “D’altra
parte, restano molto robusti gli
indicatori a consuntivo, a con-
ferma del fatto che siamo ben
lontani dal prefigurare una
svolta negativa del ciclo con-
giunturale – dicono in Con-
findustria Piemonte –. L’uti-
lizzo della Cassa Integrazione
scende al di sotto del 6%; nei
servizi è praticamente a zero.
Il tasso di utilizzo degli
impianti rimane attestato
intorno a un livello di pieno
utilizzo. Stabile la redditività;
tengono gli investimenti, su
livelli elevati. Si attenuano
ulteriormente le pressioni sui
costi degli input. Si riduce la
forbice dimensionale, tra
imprese con oltre 50 addetti
da un lato e imprese al di sotto
dei 50 addetti dall’altro”. 

Nel terzo trimestre rallen-
tano la metalmeccanica e

soprattutto la meccatronica,
che mantiene tuttavia un
saldo positivo tra attese di
aumento e riduzione di produ-
zione e ordini. Nei comparti
non-meccanici il saldo scende
al di sotto del punto di equili-
brio, per effetto soprattutto
della svolta recessiva di tessile-
abbigliamento e carta-grafica.
Bene l’alimentare, reggono
anche i settori gomma-plasti-
ca, legno, edilizia e impianti-
sti. edilizia e impiantisti, auto-
motive, industria elettrica,
prodotti in metallo, macchina-
ri e apparecchi. Ottime notizie
giungono dal comparto dei
servizi: in tutti i settori i saldi

sono decisamente positivi e in
quasi tutti i casi si rafforzano
rispetto a marzo. 

Per quanto più specifica-
mente riguarda le aspettative
degli imprenditori del
Canavese per il terzo trimestre
del 2023 si registrano attese
ancora positive, anche se in
misura inferiore rispetto ai tri-
mestri precedenti: in ogni caso
i dati sono ancora migliori in
media rispetto ai quelli raccolti
a livello regionale. In sintesi, le
previsioni canavesane per il
Trimestre luglio-settembre
2023 sono positive per la
Produzione ed i Nuovi Ordini,
con un Saldo Ottimisti

Pessimisti (SOP) rispettiva-
mente di +10,1 e +7,2, men-
tre rallentano gli ordinativi per
l’Export (Saldo +1,6). Passa in
terreno negativo la Redditività
(SOP -4,3), anche a causa del
persistere di elevati e ancora
non in calo costi di produzione.
Restano elevate le aspettative
per l’Occupazione, seppur in
lieve calo, con un Saldo
Ottimisti pessimisti di +20,3,
a cui si accompagna un partico-
larmente basso ricorso al ricor-
so alla Cassa Integrazione
Guadagni e limitato all’1,5%
delle Imprese. Inoltre, solo il
15,9% delle Imprese non preve-
de Investimenti per i prossimi

12 mesi e il 20,3% segnala
ritardo negli Incassi.
Relativamente ai prezzi delle
Materie prime, Energia e
Trasporti/Logistica la maggio-
ranza delle Imprese, intorno al
70%, dichiara un andamento
sostanzialmente costante.
Nella lettura delle previsioni
degli imprenditori di Confin-
dustria sono percepibili i timo-
ri legati ai due nostri principali
mercati di riferimento, Ger-
mania e Francia. Così come
pesano inflazione e aumento
dei tassi. 

Insomma, si guarda avanti
con molta attenzione ma
ancora con discreta fiducia.

COLLERETTO GIACOSA -
Il Bioparco di Colleretto
Giacosa conferma la sua lea-
dership nel ruolo di hub
europeo a supporto delle
imprese innovative nel setto-
re della Salute. Facilitare lo
sviluppo di innovazioni sani-
tarie rivoluzionarie da parte
di aziende di tutta Europa,
garantendo l'accesso a una
rete di ecosistemi locali di
qualità (i cosiddetti catalizza-
tori) che comprendono acce-
leratori, incubatori e cluster
con una vasta conoscenza
ed esperienza nei rispettivi
sistemi sanitari locali, quadri
normativi e dinamiche di
mercato. 

È questa la via intrapresa
della Rete Europea Eit
Health che ha selezionato
Bioindustry Park quale unico
catalizzatore italiano nel
programma Bridgehead
rivolto a start-up e scale-up

impegnate a creare innova-
zione nel settore medicale,
dalle biotecnologie alla far-
maceutica.

Bioindustry Park sarà il
punto di riferimento per le
imprese d’oltralpe interessa-
te a sviluppare la loro atti-
vità in Italia, con il ruolo
chiave di aprire l’accesso al
nostro mercato, in modo
rapido e efficace, favorendo

il contatto con reti locali di
partner e clienti, l’utilizzo delle
infrastrutture e la compren-
sione dei sistemi normativi.

Bioindustry Park è anche
tra i partner italiani qualifica-
ti dell’European Innovation
Council (Eic), programma
creato dalla Commissione EU
in “Horizon Europe” con
dotazione di 10 miliardi di
euro per il periodo 2021-

2017, a supporto dell’inno-
vazione. Bioindustry Park
offrirà alle startup seleziona-
te le proprie competenze e il
proprio network mediante
consulenze specialistiche,
integrazione nei programmi
di accelerazione, formazione
ad hoc, contribuendo a
migliorarne l’accesso a servi-
zi specializzati e l’attrazione
di investitori privati.

Il BioIndustry Park di Colleretto confermato “catalizzatore” europeo della ricerca farmaceutica

Contributi regionali agli allevatori per i danni inferti dai lupi
TORINO – Gli allevatori piemon-

tesi potranno contare anche per que-
st’anno sugli indennizzi da parte della
Regione Piemonte per i danni subiti a
causa delle predazioni da grandi carni-
vori, come i lupi. La Giunta regionale,
su proposta dell’assessore all’Agricol-
tura e Cibo Marco Protopapa, il 12
luglio ha deliberato l’assegnazione di
270mila euro per la prossima apertura
del bando regionale dello sviluppo rura-
le a sostegno degli allevatori per il risar-
cimento dei danni causati dai lupi in
particolare, sia per gli animali uccisi sia
per gli animali feriti e dispersi.

“Proseguono gli aiuti a sostegno dei
nostri allevatori le cui mandrie e greggi,

in particolare quelle che si trovano al
pascolo, vengono attaccate dai lupi con
conseguenti perdite per l’uccisione e il

ferimento dei capi oppure la loro disper-
sione – dichiara l'assessore regionale
Marco Protopapa –. Oltre a questi

indennizzi gli allevatori possono acce-
dere al bando regionale del nuovo svi-
luppo rurale 2023-2027 per la richiesta
di contributi per l’adozione dei sistemi
di difesa del bestiame, come l’installa-
zione di recinzioni e la presenza di cani
da guardiania”.

Protopapa ricorda infatti che il
bando regionale del nuovo sviluppo
rurale 2023-2027 relativo all’intervento
SRA17, è stato aperto nel mese di apri-
le con una dotazione finanziaria di 1
milione e 350 mila euro, a sostegno
degli allevatori per le misure di preven-
zione nelle zone di pascolo a difesa del
bestiame atte ad evitare gli attacchi da
fauna selvatica, come i lupi. 
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